

10.—Sommaire des naissances, décès, accroissement naturel et immigration, années civiles, et population estimative au 1er juin, 1921-42

Année	Données pour l'année civile				Population estimative, année terminée le 1er juin
	Naissances	Décès	Accroissement naturel	Immigration	
1921.....	257,728	101,155	156,573	91,728	8,788,000
1922.....	252,571	102,487	150,084	64,224	8,919,000
1923.....	240,476	105,330	135,146	133,729	9,010,000
1924.....	244,525	98,553	145,972	124,164	9,143,000
1925.....	242,388	98,777	143,611	84,907	9,294,000
1926.....	232,750	107,454	125,296	135,982	9,451,000
1927.....	234,188	105,292	128,896	158,886	9,637,000
1928.....	236,757	109,057	127,700	166,783	9,835,000
1929.....	235,415	113,515	121,900	164,993	10,029,000
1930.....	243,495	109,306	134,189	104,806	10,208,000
1931.....	240,473	104,517	135,956	27,530	10,376,000
1932.....	235,666	104,377	131,289	20,591	10,510,000 ¹
1933.....	222,868	101,968	120,900	14,382	10,633,000 ¹
1934.....	221,303	101,582	119,721	12,476	10,741,000 ¹
1935.....	221,451	105,567	115,884	11,277	10,845,000 ¹
1936.....	220,371	107,050	113,321	11,643	10,950,000 ¹
1937.....	220,235	113,824	106,411	15,101	11,045,000 ¹
1938.....	229,446	106,817	122,629	17,244	11,152,000 ¹
1939.....	229,468 ¹	108,951 ¹	120,517 ¹	16,994	11,267,000 ¹
1940.....	244,316	110,927	133,389	11,324	11,381,000 ¹
1941.....	255,317	114,639	140,678	9,329	11,507,000
1942.....	272,313	112,978	159,335	7,576	11,654,000 ¹

¹ Sujet à rajustement après connaissance de données plus récentes.

Section 2.—Répartition selon le sexe

Comme celle de toute 'jeune' population, la répartition de la population canadienne selon le sexe se caractérise par une prédominance d'hommes bien que, récemment, cette situation se soit très sensiblement modifiée surtout depuis qu'à la suite de la guerre de 1914-18 il existe un contrôle rigide de l'immigration. En 1666, au cours des premières années de la colonisation par les immigrants de langue française, 63.27 p.c. de la population était masculine. En 1784, au début de l'immigration anglaise au Canada, il y avait 54,064 hommes et 50,759 femmes. Vers le milieu du dix-neuvième siècle, la population du Bas-Canada comptait 449,967 hommes et 440,294 femmes tandis que celle du Haut-Canada, de colonisation plus récente, comptait 499,067 hommes et 452,937 femmes. Depuis la Confédération, les nouvelles parties du Canada—l'Ouest et le Nord-Ouest—accusent la prédominance d'élément masculin la plus prononcée.

La répartition de la population selon le sexe dans le Haut et le Bas-Canada aussi bien que dans les colonies Maritimes de l'Amérique Britannique du Nord est indiquée d'après divers recensements entre 1838 et 1851 dans l'exposé qui suit. La masculinité de la population (excédent d'hommes par centaines d'habitants) accuse une tendance chronologique marquée dans chaque colonie étudiée séparément mais, dans l'ensemble, il existe un degré marqué de masculinité, surtout dans le Haut-Canada, la Nouvelle-Écosse et le Nouveau-Brunswick. Le Bas-Canada se caractérise par un nivellement rapide de la différence entre les deux sexes depuis 1838 et l'Île du Prince-Édouard accuse un degré de masculinité régulier et assez élevé mais, malheureusement, la comparaison s'étend sur une période d'environ sept ans seulement.